



La ministra Maya Fernández ayer en el ensayo general de la Parada Militar

Tras polémica por visita de la titular de Defensa: Ministra sale a explicar acuerdos en Defensa con China y oposición solicita cautela

Según señaló la secretaria de Estado, los convenios con el país asiático en la materia existen desde gobiernos anteriores.

J.P. GUZMÁN Y J. SOTO

La ministra de Defensa, Maya Fernández (PS), descartó que se hayan firmado nuevos acuerdos de cooperación con China luego de que la semana pasada estuviera en el país asiático en donde se reunió con su contraparte de dicha nación con el objetivo de “reactivar la agenda de cooperación” en Defensa, lo cual causó polémica.

Ayer en “El Mercurio” el extitular de la cartera, Jorge Burgos, señaló que “hay que tener mucha precaución en defensa cuando se tratan de países del mundo no democrático”, visión que es respaldada entre parlamentarios de oposición.

Ante ello, Fernández argumentó “yo quiero decir que esto data hace muchos años, el propio exministro Allamand (RN) viajó a China donde se firmaron estos convenios de seguridad y defensa. Nosotros no lo hemos firmado”.

En eso fue enfática y reiteró

que “los convenios ya existían. No firmamos convenios y es cuestión de revisar la historia de cómo ha sido y cuando ocurrieron la firma estos”, además de señalar que “no quería polemizar” con Burgos.

Desde el Congreso, la presidenta de la Comisión de Defensa de la Cámara, la diputada Camila Flores (RN), señaló que solicitarán a la secretaria de Estado que asista a la instancia para que explique los motivos de la bilateral con China.

“Me parece que los dichos del exministro Burgos, al igual como yo lo señalé en su oportunidad, señalan y constatan una realidad muy clara. Estas reuniones con países que no son democráticos son peligrosas y en nada pueden fortalecer a nuestro país”, advierte la parlamentaria quien dice que esto le parece “de la máxima gravedad”.

Para el jefe de bancada de los diputados del P. Republicano, Luis Fernando Sánchez, quien integra la misma instancia, si bien es importante que el Gobierno “haga esfuerzos” para cuidar la relación con el país asiático como uno de los principales aliados económicos de Chile, “en materia de defensa debemos ser más cuidadosos, especialmente porque, y hay que ser sinceros acá, China no es una democracia y tiene alianzas con países que para nosotros son problemáticos, como Irán”.

El exembajador, exsubsecretario y analista Gabriel Gaspar, enfatizó en que “las relaciones internacionales de Defensa, especialmente las que tenemos con las grandes potencias, se subordinan con nuestra política exterior, por lo que anuncios en esta materia lo aconsejable es que sean coordinados y formulados por la Cancillería”.

CITACIÓN

La ministra Fernández será invitada a las comisiones de Defensa del Congreso por la visita.